
彩虹交匯處為龍翔
道、清水灣道、太子道東
及觀塘道的交界處，運輸
署回覆香港文匯報查詢時
表示，上述四條道路的車
輛，會經彩虹交匯處來往
九龍各地點，故繁忙時間

車流量大，交通較繁忙，而
過去3年該署曾接約10宗市
民對上述道路及交匯處一帶
交通情況的意見。
為紓緩九龍東一帶交通，

政府已在彩虹交匯處及新舊
清水灣道落實數項交通管理
措施，包括加設車輛掉頭設
施及引導駕駛者分流的交通
指示牌、延長巴士站和公共
小巴站，及優化道路標記，
各措施已大致完成。
黃大仙區議員蔡子健慨

嘆，運輸署經常要等到問題
惡化至難以解決，才會着緊
去處理問題，如新清水灣道
左轉彩興里經彩興路往觀塘
道的路線，明明已建好多

年，能有效分流部分車輛落觀塘，但
署方需等區議會不斷反映催促，始肯
在新清加指示牌作分流，「署方唔急
唔做嘢，難為區議會同事要不斷諗辦
法去紓緩交通問題。」
蔡又不滿運輸署上月安排九巴26M

巴士增停牛池灣街市的巴士站，該處行
人路狹窄，常有檔販上落貨，對等車市
民構成潛在危險，加上該站靠近牛池灣
清水灣道大彎，每有巴士埋站，除阻塞
附近交通，尾隨司機視線亦或受阻，抽
出外線過車易生意外，而加站由始至終
都未有諮詢地方意見，「署方話搬站毋
須諮詢，我哋已表達極大不滿，希望
26M可以過咗呢段窄路先停站，減輕
路面壓力。」
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彩虹朝朝塞 交通一鑊粥
繁忙時段車龍「倒灌」入「雙清」居民寧行20分鐘落山搭港鐵
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■早上清水灣道駛入彩虹交匯處一段車輛寸步難移。

■蔡子健歸咎政府部門加快
建屋，惟交通配套未能配
合。

俗稱「舊清」的清水灣道與新清水灣
道屬西貢出九龍兩大幹道，車輛沿

舊清落飛鵝山穿過彩雲邨，會接連新清
水灣道經坪石到彩虹交匯處，再分途往
東、西九龍方向；平日每朝繁忙時段，
交匯處對出彩虹巴士站必有大量巴士排
隊埋站，「龍尾」的巴士常佔據額外行
車線等入站，令雙線行車的龍翔道塞上
加塞，車輛「倒灌」致「雙清」齊塞，
其中舊清落坪石車龍不時去到德望學
校，最嚴重時可塞至壁屋監獄附近；新
清水灣道龍尾亦常延伸至順利邨。

巴士未埋站已滿人
任建造業導師的程Sir，每朝都由彩雲
邨住所行往新清水灣道坐巴士出旺角返
工，但自從人口共約5萬的安達邨及安
泰邨相繼入伙，途經的巴士未到彩雲已
爆滿，程Sir常要等兩三班才能逼上車，
加上交匯處擠塞行車緩慢，返工頓失預
算，「山上多咗人住，車自然多，以前
唔塞車20分鐘到旺角，家等車加塞車
要成個鐘！」
心急驚遲到豈止程Sir一人，由彩雲搭
小巴經舊清落坪石原本只需5分鐘，但塞
車變常態後，一塞就半小時，不少街坊就
索性行20分鐘落彩虹港鐵站搭車。跟進區
內塞車問題多年的黃大仙區議員蔡子健直

言，朝早車輛由龍翔道塞起，經交匯處
「倒塞」上新清水灣道，令舊清車輛落山
寸步難移，車由大路塞入小路，像單程路
豐盛街就是重災區，遇有塞車每次轉交通
燈只能讓1架車通過，令曉暉花園一帶居
民早上外出頭痛不已。

「路面超飽和，疏導都無用」
蔡憶述運輸署曾派員到區議會講解交

匯處塞車問題，代表聲言要等彩虹邨重
建才有空間擴闊路面，「連警方代表都
話，彩雲一帶路面超飽和，就算派人過
去疏導交通，都解決唔到問題！」更令
其憂心的是，政府無視區議會及街坊反
對，擬在豐盛街政府、機構及社區用地
建公營房屋，他指該用地僅夠起單幢
樓，對解決住屋問題無甚作用，但因缺
交通配套，只會令塞車惡化。
他歸咎部門一邊加快建屋，卻未有相
應交通配套，令附近街坊飽受塞車之
苦。他盼運輸署能設法解決交匯處的塞
車問題，如透過重整巴士站及改善路面
設施等。
立法會議員柯創盛指，了解政府覓地
建屋的決心，但運輸、房屋同屬一個
局，實際運作仍由兩個署長負責，部門
各自為政，又過度依賴顧問公司評估問
題，忽略基本民意。

特區政府近年積極覓地建公營房屋，卻未全盤兼顧交通流量急

增，苦煞街坊！彩虹交匯處作為西貢出市區必經之路，朝早交通例

必擠塞，問題多年未解決。然而，自安達邨及安泰邨相繼入伙，多

條小巴、巴士線投入服務，更令新舊清水灣道落彩虹塞上加塞，其

中位於山腰的彩雲邨居民搭巴士出旺角需1小時，為避塞車有人寧

願行20分鐘落山到港鐵站搭車。有區議員不滿運輸署推說要等彩虹

邨重建才能擴路紓困，實情卻重建無期，加上牛池灣豐盛街政府、

機構及社區用地擬改劃建屋，安達臣道石礦場又計劃建屋，區內塞

車恐愈趨嚴重。 圖／文：香港文匯報專題組

彩虹交匯處塞車問題持續惡化，運輸
署代表曾在區議會上直言，想解決問題
非要等到彩虹邨重建不可，但房屋署發
言人回覆香港文匯報查詢時卻稱，彩虹
邨樓宇結構安全，現無迫切需要重建。
房委會會根據現行「全面結構勘察計

劃」、「屋邨改善計劃」及「全方位維
修計劃」，繼續維持和改善彩虹邨及其他未
落實重建的高樓齡屋邨狀況。房屋署亦正就
改劃豐盛街用地建公營房屋的建議作技術評
估，包括委託顧問公司評估對交通的影響，
並持續諮詢運輸署。完成後規劃署會就改劃

建議諮詢區議會，並提交城規會考慮。
落成逾50年的彩虹邨重建無期，勢必拖
慢黃大仙區其他高齡屋邨的重建步伐，像已
有40年歷史的彩雲二邨，本身亦屬區內希
望重建的老牌屋邨之一，基於黃大仙區土地
供應有限，現時正值大磡村大興土木建公營
房屋之時，地區意見本希望房屋署能安排彩
虹邨住戶遷往大磡村，繼而騰出單位供重
建，再安排彩雲二邨住戶作原區安置。
不過此刻彩虹邨暫重建無望，在連鎖反

應下，意味區內其他屋邨重建的希望更加渺
茫。

舊邨重建無期 塞車恐趨嚴重
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